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国民の７割が説明不十分と怒る加計疑惑解明なく、 

獣医学部新設認可へ。設置審が答申 
 文部科学省は 10日、学校法人「加計学園」の獣医学部新設問題で、大学設置・学校法人審議会

が認可するよう林芳正文科大臣に 9日付で答申したと発表しました。林大臣は閣議後の会見で、「す

みやかに判断したい」と発言しました。世論調査でも国民の７割が説明不十分と疑念を持ち、怒っ

ている、学園理事長と友人である安倍首相の意向が獣医学部新設に影響した疑惑を全く解明しない

ままに、近く認可する考えを表明したのです。 

 獣医学部の定員は 140人で国内の獣医学部系大学で最大となります。文科省は獣医学部の新設を

認めていませんでしたが、安倍首相のトップダウンで決まる国家戦略特区の「特例」として新設が

認められました。 

 大学設置・学校法人審議会は 5月の審査で、「教員の一貫 

性に疑義があり、教育研究に係る責任体制が不明確」「臨床 

系教員については高齢層に偏りがみられる」など７件の是正 

意見を出しました。これらが改善されなければ認可しないと 

の「警告」という扱いでした。 

 それに対して、加計学園側は教員を増やすなどの改善案を 

提出しました。しかし「補充された教員は高齢層のものが多 

く、指摘に対する対応が十分になされたとは言えない」と厳 

しい是正意見が再び出されました。また認可答申でも、初年度に入学した学生が卒業する時に退職

年齢を超える教員が多い状況など８項目を改善すべき点として指摘しました。その改善すべきとさ

れた項目が改善されたのでしょうか。設置基準に適合しているとしても、疑惑は全く解明されてい

ません。設置基準適合以前の問題です。 

 愛媛県と今治市は、獣医学部が開設されると合わせて 96億円を補助金として支出する方針。さ

らに、文科省関係者によると認可されれば、数億円の私学助成金も払われます。 

 設置認可はとんでもない加計疑惑隠しです。安倍首相は加計疑惑について「丁寧に説明する」と

言っていましたが、総選挙後も説明を回避しています。ただちに国会の審議をやるべきです。審議

ではキーパーソンといわれる加計孝太郎氏の証人喚問が必要であり、安倍首相出席の質疑が不可欠

です。 

自民党 改憲改正推進本部を再始動  
 自民党憲法改正推進本部は 8日、細田博之本部長の就任後、初めての幹部会合を開催しました。 

幹部会合では、衆院議員を引退した高村正彦副総裁と保岡興治前本部長が特別顧問に就くことを決

めました。なお、高村氏は留任です。また、今後、自民党が衆院選の公約に盛り込んだ改憲 4項目

のうち、党内で 2巡目の議論が終わっていない参院選の合区解消と教育無償化を全体会合で議論す

る、全体会合は来週再開することを決めています。  
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 安倍首相は 9条第 1項（戦争放棄）と第 2項（戦力不保持）を維持しつつ自衛隊を明記する改正

を提起しており、これを踏まえた条文案の作成が焦点となります。  

 萩生田光一幹事長代行は 7日の記者会見で「年内に４項目を深掘りし、来年の通常国会に準備を

整えていく」と述べ、通常国会で同党案の提出を目指す考えを示しています。しかし、自衛隊の明

記に関しては石破茂元幹事長らは第２項を見直すべきだという意見であり、公明党は 9条改正に慎

重な姿勢を示しています。推進本部幹部も「自公で一致できる条文案を出すのは大変だ」と認めて

います。  

 幹部会合後、細田氏は「国民、国家全体の問題であり、自民党主導型でどうこうというわけでは

ない。（他党とも）協議を重ねていかなければならない」と記者団に語りました。  

 これらの動きに、日経新聞等は、「野党第１党が９条改正に消極的な立憲民主党になった影響も

無視できず、改憲実現の前途はなお多難だ」と報じています。 

 一方で、安倍首相は 8日夜、山口県の支援者らと東京都内で会食した際、衆院選の自民党圧勝を

挙げ「憲法を変えることを支持されたと思っている。できれば早めにしたい」と語っています。  

3000万人署名のとりくみ 

福島 冷たい風の中、3000万人署名への協力を訴える街頭宣伝行動 

 福島市で 9日、県憲法共同センターの呼びかけで、3000万人署名への協力を訴える街頭宣伝行動

が行われました。冷たい風が吹きすさぶ中、参加者は「安倍内閣は戦争する国づくりの総仕上げを

狙っています。安倍 9条改憲反対の一点で手をつなぎましょう」「戦争もテロもない世界は、9条を

生かした外交でこそ」などとリレーで訴えました。 

 80歳の女性は「憲法 9条の改悪は絶対反対です」とすすんで署名しました。また、「私は前面に

立っては動けないが、署名だけは協力しないとね」と話した男性、「今の動きを大変心配している」

と話した戦争体験者らが署名に応じました。 

 署名を呼びかけていた斎藤純雄さんは「9条改憲をねらう動きはとても危険な段階に至っている。

国民が知らないうちに来年の通常国会に改憲案を提出し、発議しようとねらっています」と指摘し、

「戦争法反対のとき以上の共同の輪を急いで広げ、発議を阻止したい」と話しました。 

北海道 ＳＴＯＰ安倍政治！札幌中央区実行委員会が 3000万人署名行動 

 札幌市中央区のＳＴＯＰ安倍政治！札幌中央区実行委員会は 7日朝、地下鉄西 11丁目駅前で宣

伝しました。日本共産党と新社会党ののぼりを掲げ、憲法 9条改悪反対の 3000万人署名を呼びか

け、「市民と野党の共闘さらにすすめます」のビラを通勤者に配布しました。 

 署名に応じた男性は「憲法に自衛隊を書きこんだら、文字通り軍隊となってしまう。9条に追加

する必要はない」ときっぱり語りました。 

                 トランプ米大統領との首脳会談で安倍首相が「対話のための

対話では全く意味がない」と対話否定。軍事を容認した問題を

厳しく指摘した日本共産党の石橋哲郎札幌中央地区委員長は

「危険な無策があらわになり、兵器を増やして軍事大国になり、

軍事対郡司がエスカレートするのは断じて許せない」と訴えま

した。 

                 小形香織市議も「自衛隊を明記すると『戦力不保持』『交戦 

権否認』を明記した憲法 9条が死文化されてしまいます」と批判しました。 

 新社会党札幌南総支部の木山誠二書記長は「安倍暴走政治を倒すために共産党は候補を取り下げ、

市民と野党の統一候補勝利へ力を尽くしてくれました」と評価し、「国民の命と権利を守る政治を

つくろう」と訴えました。 
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東京・調布 安倍 9条改憲ＮＯ！3000万人署名 20人参加で 28筆 

「戦争はいやだ調布市民の会」は 11月 9日、調布駅等で最初の駅頭署名行動にとりくみました。

行動には 20人が参加し、11月 18日に予定している「市民連合ちょこみな＠東京 22区」の「憲法

守れ！市民大集会」へのお誘いビラを配布しながら、3000万人署名を訴えました。風の強い日でし

たが、ビラ配布は 480枚、署名は 28筆、参加者が持ち寄った 50筆と合わせて 78筆になりました。 

府中 3000万署名 12/6にスタート集会 6万人の署名目標  

安倍 9条改憲ＮＯ！全国市民アクション」が発足し、3000万人署名を軸に安倍改憲を阻む行動が

呼びかけられています。自民党改憲推進本部は改憲案を年内に取りまとめ、来年の通常国会に提出、

発議をめざす策動を強めています。それだけにこの策動を阻止する 3000万人署名を軸にした運動

の急速な展開が求められています。先日この「市民アクション」に参加している「府中 9条の会」

の呼びかけで府中の取り組みについて相談会が持たれました。府中で 6万人の署名を目標に、当面、

個人、団体が 3000万人署名の促進を図るとともに 12月 6日に「府中実行委員会」（仮称）の「ス

タート集会」を開催することが話しあわれました。記念講演は池田香代子さん。（丁） 

東京革新懇 mailfaxニュース（11.10）より 

全国市民アクションの事務局からのお願い 

 10月 22日の「朝日」、同 29日の「毎日」「東京」への意見広告以降、事務局には連日署名入りの

封筒が寄せられています。一日に 862通届けられた日もあります。その数、本日 11月 9日までに

合計 5513通となりました。添付されている手紙からも市民の不安と怒り、何としても阻止すると

の決意のこもった封書の数々です。 

 できるだけ早く開封し、あるいはその中に要望や意見などが書かれているかもしれないので、そ

れらに応えたいと思います。事務局でせっせと作業していますが追いつきません。現在の滞貨は

2000通以上と思われます。そこで、お願いです。ボランティアで開封作業にご参加いただけません

か。7日の「署名チーム」の会議でも議論になり、ボランティアで開封作業への参加を呼び掛ける

ことになりました。すでに 1000人委員会からは 10日と 13日のそれぞれ 14時から 17時数人ずつ

のお申し出をいただいています。作業机の限度もあり、一度に最大 5 人までご参加いただけます。 

 来ていただける日にち、時間帯（午後〇時～〇時）などを事務局にご連絡（このメーリングリス

トの返信、ダイレクトメールでは info@kaikennno.com、℡03-5280-7157）いただければ幸いです。 

全国市民アクション 事務局 

 


